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ABSTRAK 

 

Thesis dengan judul “Penerapan Media Buku Saku (Pocket Book) dalam 

menguatkan pembelajaran Kosakata (Studi Multi Situs di Pondok Pesantren Terpadu 

Al-Kamal  Blitar dan Pondok Modern Nurul Hidayah Tulungagung)”. ditulis oleh Ahmat 

Darul Khoiri, NIM: 12850421001. Jurusan Pendidikan Bahasa Arab Program Pascasarjana 

UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Dosen Pembimbing Dr. Achmad Nurcholis, M. 

Pd. dan Dr. Hj. Lukluk Nur Mufida, M. Ag. 

Kata Kunci: Pocket Book, Pembelajaran Kosakata. 

Pondok Pesantren Al-Kamal dan Pondok Modern Nurul Hidayah merupakan pondok  

yang menerapkan Lingkungan Bilingual yang menunjang kemampuan berbahasa siswa. Dalam 

proses pembelajaran kosakata kedua pondok tersebut menggunakan media buku saku yang 

diantara keuntungannya adalah lebih memudahkan siswa dalam memahami kosakata secara  

praktis dan optimal. Media tersebut digunakan supaya para siswa memiliki kompetensi dalam 

menghafal kosakata, memahami kosakata, serta menyusun kalimat dalam bahasa arab. Media 

tesebut sangat praktis karena berukuran kecil dan dapat dimasukkan dalam saku. Dengan 

demikian proses pembelajaran bahasa arab akan lebih efektif dengan menggunakan media ini 

karena memudahkan para peserta dalam menghafal kosakata baru. 

Rumusan masalah: 1) Bagaimana karakteristik media buku saku dalam menguatkan 

pembelajaran kosakata di Pondok Pesantren Al-Kamal dan Pondok Modern Nurul Hidayah? 

2) Bagaiamana penerapan media buku saku dalam pembelajaran kosakata di Pondok Pesantren 

Al-Kamal dan Pondok Modern Nurul Hidayah? 3) Bagaiamana evaluasi pembelajaran 

kosakata media buku saku di Pondok Pesantren Al-Kamal dan Pondok Modern Nurul Hidayah? 

Metodologi Penelitian: penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan 

metode field research bersifat deskriptif. Sedangkan Teknik pengumpulan data yang 

digunakan adalah: 1) Wawancara, 2) Observasi, 3) Dokumentasi 

Adapun hasil dalam penelitian ini yakni: 1) Karakteristik buku saku yang terdapat di 

Pondok Al Kamal berukuran kecil sekitar 10 x 15 cm dan mempunyai 200 halaman. Dalam 

buku ini terdapat tabel-tabel untuk menulis kosakata bahasa arab dan inggris beserta artinya. 

Sedangkan karakteristik buku saku di Pondok Nurul Hidayah berukuran lebih kecil sekitar 5 x 

6 cm dan mempunyai 100 halaman. 2) Penerapan media buku saku dalam pembelajaran 

kosakata di Pondok Al-Kamal dilaksanakan dengan beberapa langkah yakni: a) Guru 

menyampaikan kosakata   dengan metode drilling, b) siswa  mencari makna kosakata yang telah 

disampaikan di kamus. c) siswa membuat contoh kalimat menggunakan kosakata tersebut. d) 

siswa mempresentasikan contoh kalimat yang dibuat di depan kelas. e) Guru mengoreksi 

kalimat yang disampaikan dan siswa menulis kosakata dalam buku saku. Sedangkan penerapan  

media buku saku di Pondok Nurul Hidayah dengan langkah sebagai berikut: a) Guru 

melafalkan kosakata beberapa kali dan siswa mengikuti. b). Guru meminta siswa untuk 

mencari makna kosakata di kamus. c) siswa menulis kosakata tersebut di buku saku d) seluruh 

siswa membuat kalimat menggunakan kosakata tersebut. e) siswa menyampaikan kalimat dari 

kosakata tersebut kepada guru satu per satu. 3) Penilaian formatif di Pondok Nurul Hidayah 

dengan  hafalan kosakata yang telah disampaikan serta menerapkan Muhadastah di pagi hari 

untuk mengevaluasi perkembangan bahasa siswa. Penilaian sumatif di pondok tersebut dengan 

mengadakan ujian lisan serta menggunakan kartu hafalan yang dilaksanakan sebelum 

perpulangan siswa. Sedangkan penilaian formatif di Pondok Terpadu Al-kamal dilaksanakan 

dengan menyampaikan kalimat dari kosakata yang telah disampaikan. Evaluasi ini didukung 

dengan penggunaan media Flash Card. Penilaian sumatif di pondok ini dilaksanakan dengan 

mengadakan ujian tulis diakhir semester. Serta kegiatan Quiz bahasa. 
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ABSTRACT 

 

Thesis with the title "Application of Pocket Book Media in Strengthening 

Vocabulary Learning (Multi-Site Study at Al-Kamal Blitar Integrated Islamic Boarding 

School and Nurul Hidayah Tulungagung Modern Islamic Boarding School)". written by 

Ahmat Darul Khoiri, NIM: 12850421001. Department of Arabic Language Education 

Postgraduate Program UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Supervisor Dr. Achmad 

Nurcholis, M.Pd. and Dr. Hj. Lukluk Nur Mufida, M.Ag. 
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Al-Kamal Islamic Boarding School and Nurul Hidayah Modern Islamic Boarding 

School are cottages that implement a Bilingual Environment that supports students' language 

skills. In the process of learning the vocabulary of the two cottages using pocket book media, 

one of the advantages is that it makes it easier for students to understand vocabulary practically 

and optimally. The media is used so that students have competence in memorizing vocabulary, 

understanding vocabulary, and constructing sentences in Arabic. The media is very practical 

because it is small and can be put in a pocket. Thus the process of learning Arabic will be more 

effective by using this media because it makes it easier for participants to memorize new 

vocabulary. 

Formulation of the problem: 1) What are the characteristics of pocket book media in 

strengthening vocabulary learning at Al-Kamal Islamic Boarding School and Nurul Hidayah 

Modern Islamic Boarding School? 2) How is the application of pocket book media in learning 

vocabulary at Al-Kamal Islamic Boarding School and Nurul Hidayah Modern Islamic 

Boarding School? 3) How is the evaluation of vocabulary learning using pocket books at Al-

Kamal Islamic Boarding School and Nurul Hidayah Modern Islamic Boarding School? 

Research Methodology: this study used a qualitative approach with a descriptive field 

research method. While the data collection techniques used are: 1) Interview, 2) Observation, 

3) Documentation 

The results of this study are: 1) The characteristics of the pocket books in Al Kamal 

are small, about 10 x 15 cm and have 200 pages. In this book there are tables for writing Arabic 

and English vocabulary and their meanings. While the characteristics of the pocket book at 

Nurul Hidayah are smaller around 5 x 6 cm and have 100 pages. 2) The application of pocket 

book media in vocabulary learning at Al-Kamal is carried out in several steps, namely: a) The 

teacher conveys vocabulary and asks students to write it in pocket books, b) students search 

for the meaning of vocabulary that has been presented in the dictionary. c) students make 

example sentences using the vocabulary. d) students present examples of sentences made in 

front of the class.. Meanwhile, the application of pocket book media at Nurul Hidayah is carried 

out in the following steps: a) The teacher recites the vocabulary several times and the students 

follow it. b) students write the vocabulary in the pocket book. c) The teacher asks students to 

look up the meaning of vocabulary in the dictionary. d) all students make sentences using the 

vocabulary. . 3) As for the formative assessment at Nurul Hidayah by conveying memorized 

vocabulary that has been delivered for a week and implementing Muhadastah activities in the 

morning to evaluate students' language development. Summative assessment at the cottage by 

holding oral exams and using rote cards which is carried out before the students leave. 

Meanwhile, formative assessment at the Al-kamal Integrated Islamic Boarding School is 

carried out by presenting sample sentences from the vocabulary that has been presented. This 

assessment is carried out every day to determine the development of students' abilities in using 

vocabulary. This evaluation is supported by the use of Flash Card media. Summative 

assessment in this cottage is carried out by holding a written exam at the end of the semester. 

As well as language Quiz activities. 
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 الملخص 
(‌لتقوية‌تعليم‌المفردات‌)دراسة‌Pocket Bookتنفيذ‌وسيلة‌الكتيب‌) تحت‌العنوان‌"‌‌الماجستيررسالة‌‌
‌بمعهد‌الكمال‌الإسلامي‌العصري‌بليتار‌و‌معهد‌نور‌الهداية‌العصري‌تولونج‌أجونج(".المواقع‌‌متعدّدة‌‌

لدراسة‌العليا،‌الجامعة‌با‌‌،‌قسم‌تعليم‌اللغة‌العرابية12202173087أحمد‌دار‌الخير‌رقم‌دفتر‌القيد:‌‌‌اكتبه
عل‌ سيّد‌ الحكومية‌ خا‌‌يالإسلامية‌ نور‌ أحمد‌ الدكتور‌ ‌: المشرف‌ أجونج.‌ تولونج‌ الحاج،‌لرحمة‌الله‌ ص‌

‌جة,‌الماجستير‌ا‌الماجستير‌و‌الدكتورة‌لؤلؤ‌نور‌مفيدة‌الح
‌وسيلة‌الكتيب,‌تعليم‌المفردات.‌‌:‌‌الكلمات الرئيسية 
.‌في‌تطبيق‌بيئة‌اللغة‌اللغةتطبقان‌بيئة‌‌‌‌معهدان‌هما‌‌معهد‌نور‌الهداية‌‌و‌‌الكمال‌‌‌‌معهد‌‌:خلفية‌البحث‌‌

يعد‌تعلم‌المفردات‌أمراً‌مهمًا‌للغاية‌ويلعب‌دوراً‌في‌دعم‌المهارات‌اللغوية‌للطلاب.‌وفي‌عملية‌تعلم‌المفردات‌
،‌تتمثل‌إحدى‌المزايا‌في‌أنه‌يسهل‌على‌الطلاب‌فهم‌المفردات‌‌التعليم‌‌يلةكوس‌‌الكتيب‌‌عهدان‌ستخدم‌المي

استخد‌ يتم‌ الأمثل.‌ النحو‌ الكتيبام‌‌عمليًا‌وعلى‌ الكفاءة‌في‌حفظ‌‌‌وسيلة‌ الطلاب‌ حتى‌يكون‌لدى‌
عملية‌للغاية‌لأنها‌صغيرة‌ويمكن‌‌‌وسيلة‌الكتيبالجمل‌باللغة‌العربية.‌تعتبر‌‌‌‌إنشاء‌‌المفردات‌وفهم‌المفردات‌و

العربية‌أكثر‌ف اللغة‌ الو‌عاوضعها‌في‌الجيب.‌وبالتالي‌ستكون‌عملية‌تعلم‌ لأنها‌‌‌سيلةلية‌باستخدام‌هذه‌
‌ى‌المشاركين‌حفظ‌المفردات‌الجديدة.‌تسهل‌عل

( البحث:‌ الخصائص‌‌(‌‌1مسائل‌ المفردات‌‌كيف‌ تعليم‌ لتقوية‌ الكتيب‌ الم‌وسيلة‌ الكمال‌في‌ عهد‌
تعليم‌المفردات‌‌‌فيوسيلة‌الكتيب‌‌(‌كيف‌تطبيق‌‌2؟‌)‌عهد‌نور‌الهداية‌العصري‌‌الم‌الإسلامي‌العصري‌و‌‌

تعليم‌‌‌فيوسيلة‌الكتيب‌‌(‌كيف‌تقويم‌‌3؟‌)‌الهداية‌العصريعهد‌نور‌‌الم‌عهد‌الكمال‌الإسلامي‌العصري‌و‌‌بالم
‌؟‌عهد‌نور‌الهداية‌العصريالم‌عهد‌الكمال‌الإسلامي‌العصري‌و‌‌بالمالمفردات‌‌

ي‌مع‌منهج‌بحث‌الميداني‌الوصفي.‌بينما‌تقنيات‌كيفال‌‌دخل‌الم‌‌‌هذا‌البحث‌‌منهج‌البحث:‌استخدم
‌(‌التوثيق‌3ظة‌،‌(‌الملاح2(‌المقابلة‌،‌1جمع‌البيانات‌المستخدمة‌هي:‌

البحث مقياسها‌‌الكمال‌‌‌‌معهدفي‌‌‌‌الكتيب(‌خصائص‌‌1:‌‌نتائج‌ ‌15×‌‌‌‌10صغيرة‌حوالي‌‌تعني‌
على‌‌سينتيمترا‌‌ الكت‌‌200وتحتوي‌ هذا‌ في‌ يوجد‌ العربية‌‌‌يبصفحة.‌ اللغتين‌ مفردات‌ لكتابة‌ جداول‌

‌6×‌‌‌‌5حوالي‌‌أصغر‌حجمًا،‌‌‌‌معهد‌نور‌الهدايةفي‌‌‌‌الكتيبوالإنجليزية‌ومعانيها.‌في‌حين‌أن‌خصائص‌‌
في‌بمعهد‌الكمال‌‌في‌تعلم‌المفردات‌‌‌‌وسيلة‌الكتيب(‌يتم‌تطبيق‌‌2صفحة.‌‌‌‌100وتحتوي‌على‌‌‌‌سينتيمترا

،‌ب(‌يبحث‌الطلاب‌عن‌معنى‌المفردات‌تكرار‌القراءة‌‌ةبطريقالمفردات‌‌‌‌درسعدة‌خطوات‌وهي:‌أ(‌ينقل‌الم‌
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الطلاب‌أمثلة‌للجمل‌باستخدام‌المفردات.‌د(‌يقدم‌الطلاب‌أمثلة‌‌‌إنشاءالتي‌تم‌عرضها‌في‌القاموس.‌ج(‌‌
و‌الطلاب‌‌‌على‌الجمل‌التي‌تم‌إجراؤها‌أمام‌الفصل.‌هـ(‌يقوم‌المدرس‌بتصحيح‌الجمل‌التي‌ينقلها‌الطلاب

في‌الخطوات‌التالية:‌أ(‌‌‌معهد‌نور‌الهدايةفي‌‌‌‌وسيلة‌الكتيبتطبيق‌‌‌‌و‌أمّا‌.‌‌يكتبون‌المفردات‌على‌الكتيب‌
.‌ج(‌‌المفردات‌عدة‌مرات‌ويتبعها‌الطلاب‌‌درس‌يقرأ‌الم‌.‌‌.‌ب(المدرس‌مواد‌الدرس‌الى‌الطلاب‌‌يسأل

الم القاموس‌‌درسيطلب‌ المفردات‌في‌ البحث‌عن‌معنى‌ الطلاب‌ المفردات‌في‌(.‌‌د‌‌من‌ الطلاب‌ يكتب‌
‌رسد‌(‌يسلم‌الطلاب‌جملًا‌من‌المفردات‌إلى‌الم‌حباستخدام‌المفردات.‌‌‌‌ةالطلاب‌جملإنشاء‌‌(‌‌الكتيب‌ه

.‌أما‌للتقييم‌التكويني‌نهائي(‌تقويم‌التعلم‌في‌مواقع‌البحث‌باستخدام‌التقويم‌التكويني‌وال3.‌‌فواحداواحدًا‌‌
الهدايةفي‌‌ المفرداتمن‌خلال‌‌‌‌معهد‌نور‌ دثة‌في‌االتي‌تم‌تسليمها‌لمدة‌أسبوع‌وتنفيذ‌أنشطة‌المح‌‌حفظ‌

هي‌واستخدام‌ا‌من‌خلال‌إجراء‌امتحان‌شف‌التقييم‌النهائي‌‌أما‌‌الصباح‌لتقييم‌تطور‌اللغة‌لدى‌الطلاب.‌‌
‌معهدالطلاب.‌وفي‌الوقت‌نفسه،‌يتم‌إجراء‌التقييم‌التكويني‌في‌‌‌‌عطلة‌الحفظية‌التي‌يتم‌إجراؤها‌قبل‌‌‌‌بطاقة

الكمال‌من‌خلال‌تقديم‌جمل‌من‌المفردات‌التي‌تم‌تقديمها.‌يتم‌دعم‌هذا‌التقييم‌من‌خلال‌استخدام‌
تحريري‌في‌نهاية‌الفصل‌‌‌متخانم‌إجراء‌التقييم‌النهائي‌من‌خلال‌إجراء‌ا.‌يتيلة‌بطاقة‌الذاكرة‌المدمجةوس

‌الدراسي.‌وكذلك‌أنشطة‌مسابقة‌اللغة‌
 


